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FECHA: Mayo 22 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Choque a 180 kph; un muerto y otro herido”  

 “Ejidatarios amenazan con cerrar basurero”  

 “Sedesol suspende entrega de apoyos”  

 “Haremos de la educación una nueva industria: FOR”  

 
“EPN se suma a proyectos de la ent idad”  

 
“Por falta de agua ¡Emergencia!”  

 
“Re itera Olvera respeto absoluto a la pluralidad”  

 “Suspenden Oportunidades; despensas cont inuarán”  

 “Busca Olvera convenios para instruir a servidores”  

 
“Hacienda: la banca, blindada ante narco”  

 
“Amenaza sequía a Valle de México”  

I N S T I T U C I O N A L   

“No se generó información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S   

Crónica-Capacitan izquierdas a militantes para votar: Las izquierdas preparan a la militancia para ejercer su voto 

el 1 de julio y no confundir el formato de boletas electorales, ya que las papeletas mostrarán logos de los tres partidos 

que conforman Movimiento Progresista. El dirigente del Partido del Trabajo (PT), Mariano Torres, explicó que las 

estructuras municipales en los siete distritos informan a la población respecto al contenido de las boletas electorales, para  

evitar que la gente anule su voto debido al posible desconcierto que genere el diseño. Por otra parte, el candidato del 

Movimiento Progresista al senado, Isidro Pedraza, solicitó al Consejo Distrital 03 la revisión de una queja que presentó el 

PRI. Pedraza rendirá informe sobre sus patrimonios, así como pagos ante Hacienda y Crédito Público, situación que 

consideró “un acto doloso”. (Gabriela Porter, página 04)  

Crónica-Demanda Marroquín dest itución de lideresa: Exigió Diana Marroquín Bayardo, candidata de las izquierdas 

por el Distrito IV, la renuncia de la coordinadora estatal de Movimiento Ciudadano, Maricruz García Sánchez, debido a 

que “sus actitudes mezquinas y corruptas al interior del partido naranja hacen daño a la militancia”. “Es una dir igente 

corrupta, mezquina, que destruye al partido, por ello solicitaremos a la Comisión Nacional que la remuevan, lárgate y 

deja a la estructura”. Por su parte, la lideresa del organismo precisó que esta eventual decisión será de la cúpula 

nacional, aunque insistió que MC apoyará todas las campañas de izquierda. Luego de que el Tribunal Electoral del Poder 

Judicial de la Federación (TEPJF) ordenó la destitución de María de los Ángeles Godínez como aspirante por Tulancingo, 

el perfil transgénero reconoció que Movimiento Progresista carece de entusiasmo y recursos. (Gabriela Porter, página 

04) 
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Milenio-Candidato de izquierda podría ser multado: Isidro Pedraza Chávez, candidato al senado de la República 

por la alianza Movimiento Progresista (PRD-PT-Movimiento Ciudadano), podría ser multado por autoridades electorales 

tras acudir a un evento público municipal. En conferencia de prensa, el propio Pedraza Chávez aceptó que fue a la toma 

de protesta del presidente municipal en Xochicoatlán en época electoral. Aunque no pronunció discurso alguno, el 

candidato de los partidos de izquierda violó una ley electoral al estar presente en el acto, por lo que espera su multa en 

los próximos días.  (Misael Zavala, página 12)  

Milenio-Dejan fuera de las boletas electorales a Diana Marroquín:  La alianza Movimiento Progresista (PRD-PT-

Movimiento Ciudadano) dejó fuera de la contienda electoral a la aspirante a diputada federal y transgénero por 

Tulancingo, Hidalgo, Diana Marroquín Bayardo. La coalición de la izquierda desechó su postulación por su condición de 

mujer transgénero y denunció particularmente al Movimiento Ciudadano (antes Convergencia) de “discriminarla”, indicó 

la ex candidata.  “He sido víctima de una ola de ataques que el partido Movimiento Ciudadano ha hecho de mi persona, 

por discriminarme, debido a mi preferencia sexual”, aseguró. En su lugar, el Movimiento Progresista designó a María de 

los Ángeles Godínez Granillo para competir por una curul federal por el distrito electoral 4, de cara a las elecciones 

federales del 1 de julio próximo. Ante esta situación, la aspirante transgénero adelantó que interpondrá u na demanda en 

contra del partido Movimiento Ciudadano, por discriminación. “Tengo documentales que evidencian la serie de actos de 

corrupción, extorsión, fraude y más que resulten de la dirigencia estatal y distrital del partido Movimiento Ciudadano”, 

dijo. Líderes de partidos de izquierda en Hidalgo se deslindaron con el argumento de que las candidaturas se decidieron a 

nivel nacional y no en los estados. (Misael Zavala, página 12)  

Milenio-Un "refrito" compromisos de Peña Nieto en Hidalgo: PA N: Como un "refrito", calificaron los panistas en 

Hidalgo los compromiso firmados ante notario de Enrique Peña Nieto, candidato presidencial del PRI.  En conferencia de 

prensa la diputada federal de Acción Nacional, Gloria Romero León reveló que las propuestas del prii stas firmadas apenas 

este domingo en un mitin de campaña están en proceso o ya se ejecutan por el Gobierno Federal. Como ejemplo, la 

legisladora y candidata a senadora suplente sostuvo que Peña Nieto firmó ante notario su compromiso de instalar ciudad 

del conocimiento en Hidalgo, pero la obra está en proceso y ya tiene como presupuesto 120 millones de pesos. 

Asimismo, en su evento en Pachuca el político mexiquense dijo que será realidad la instalación de la refinería 

Bicentenario, obra que desde 2010 la federación tiene comprometida en la región Tula-Tepeji. En la rueda de prensa la 

panista dijo que los compromisos ya ejecutados son el reflejo de la falta de talento del PRI en su política de gobierno. 

(Misael Zavala, página 12)  

Criterio-Desestima Pedraza denuncias del PRI: La denuncia que priístas presentaron en la junta local del Instituto 

Federal Electoral (IFE) contra Isidro Pedraza Chávez, candidato al Senado por la coalición Movimiento Progresista, sólo 

busca confundir a la ciudadanía, pues no tiene sustento, aseguró el aspirante de las izquierdas. En conferencia de 

prensa, el candidato perredista desestimó la acusación presentada el pasado viernes, la cual lo señala por haber asistido 

a la toma de protesta del alcalde de Xochicoatlán, en la que, presuntamente, realizó proselitismo. De acuerdo con la 

junta local del IFE con sede en Actopan, Pedraza Chávez incurrió “en una conducta presuntamente ilegal y dolosamente 

nos señalan. Sí asistimos a la toma de protesta del presidente municipal de Xochicoatlán el  (pasado) 2 de mayo, y según 

es motivo de una infracción”, señaló. Con la presencia de los tres líderes de la alianza integrada por PRD, PT y 

Movimiento Ciudadano, el abanderado aseguró que en ningún momento hizo uso de la palabra ante posibles votantes. 

“Sólo estuvimos en el evento de carácter político, sin la embestidura de candidato”. Ante su lógica, consideró que saldrá 

“bien librado” y acusó que los señalamientos del PRI sólo buscan que “la gente comience a dudar de nuestro proyecto. 

Esto atemoriza a los priístas, pues ahí perdieron (Xochicoatlán) con el PT”, dijo. (Antonio Alcaraz, página 09)  

Criterio-Engaña Peña Nieto; retoma temas trabajados para sus propuestas, acusa el PA N: Enrique Peña 

Nieto, candidato a la presidencia por el PRI, engañó a los hi dalguenses con la promesa de traer el aeropuerto, la refinería 

y la Ciudad del Conocimiento a Hidalgo, pues esos temas ya se han trabajado. Así lo expresó Gloria Romero León, 

diputada federal por el PAN, durante una conferencia de prensa en la que criticó la visita del candidato tricolor a la 

entidad. “Sólo vino a querer sorprendernos y con todo cinismo lo firma”, dijo. Prisco Manuel Gutiérrez, coordinador de los 

diputados en Hidalgo, lamentó que al candidato del PRI “le falte talento, no aterriza sus propuestas y se tenga que valer 

de beneficios y acciones que ya se están realizando”. Sobre la manifestación de jóvenes contra el priísta, dijo que están 

presentes las generaciones revolucionarias que se apoyan de herramientas tecnológicas como las redes social es. 

(Antonio Alcaraz, página 09)  

 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

3 de 22 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
33  

 

Sol de Hidalgo-"Se ha hecho justicia": Diana Marroquín: "Se ha hecho justicia", expresó, ayer, Diana Marroquín 

Bayardo, al anunciar que fue restituida como candidata a diputada federal por el distrito cuatro, con cabecera  en 

Tulancingo. Mis batallas, argumentó, siempre han sido jurídicas y legales, y siempre, por ello, las he ganado.  "Poder 

ciudadano se impone en Tulancingo", subrayó. Lo anterior, durante una conferencia prensa que presidió, en Pachuca, 

acompaña del perredista Francisco Patiño; del aspirante a la legislatura por Tula, Ricardo Baptista; de su coordinador de 

campaña, Javier Martínez, y de sus amigos Fausto Villagrán y Ana Lidia Cortés. Informó que el fallo fue unánime en el 

Tribunal Federal Electoral, sala Toluca, que preside el magistrado Santiago Nieto Castillo. Marroquín acusó nuevamente a 

la dirigente estatal de Movimiento Ciudadano, antes Partido Convergencia, María Cruz García, de ser la autora, "junto con 

su mafia", de calumnias, infundios y agresiones que se han cometido en su contra y en contra de su familia. Incluso, 

solicitó a representación nacional del instituto político que remueve a García, ya que lo único que ha ocasionado es una 

desbandada en Hidalgo, debido a la forma como se conduce. La hoy candidata a diputada federal por Tulancingo 

lamentó que en este momento sólo haya recibido el respaldo de la dirigencia del partido del Trabajo, a través de Arturo 

Aparicio y mariano Torres, y no de los del PRD, que fue quien la postuló. Sin embargo, confió en el respaldo que habrá 

de darle la ciudadanía, afirmó, quien finalmente es la que vota y tiene la última palabra.   "Quiero un distr ito de 

Tulancingo diferente", expresó, al tiempo que reconoció que se encuentra en clara desventaja con los otros candidat os 

que compiten, ya que la campaña ya va avanzada en más de un 50 por ciento, no tiene recursos y, lo que es peor, su 

nombres y fotografía no aparecerán en la boleta electoral, sino el de María de los Ángeles Godínez Granillo, a quien se 

trató de imponer. Argumentó que, aún así, emprenderá un trabajo de propuestas cercano a la gente, en todos los 

estratos sociales, lo mismo en la ciudad que en el campo. Acusó directamente a Alan García, Andrés Caballero Cerón, 

Patricia Landín, Roberto Aranda y Karen Quintero, entre otros, de ser los responsables de las acciones que se han 

emprendido en su contra, incluso con agresiones. No obstante, confió que existen condiciones en el distrito federal cuatro 

para que sea la ganadora el próximo 1 de julio. Durante el evento, los perredistas Francisco Patiño y Ricardo Baptista 

refrendaron su respaldo a Diana Marroquín al ser restituida como candidata. Constituye un triunfo histórico, dijo Patiño, 

no sólo a nivel estatal sino nacional, ya que Diana Marroquín es la primera candi data de la comunidad lésbico, gay, 

bisexual y transgénero en el país. "Se le devolvió la candidatura que se le había arrebatado en forma primitiva", expresó. 

Asimismo, Baptista dejó claro que Diana es la candidata del Movimiento progresista, que integran PRD-PT y Movimiento 

Ciudadano. Finalmente, Ana Lidia Cortés y Fausto Villagrán aseguraron que se hizo justicia y se respeto la voluntad 

ciudadana del distrito de Tulancingo. (Ojo Polít ica) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES   

Criterio-En el padrón electoral, un millón 861 mil: Una vez concluida la depuración del padrón electoral, en Hidalgo 

podrán emitir su voto un millón 861 mil 638 ciudadanos, anunció el Registro Federal de Electores (RFE). De acuerdo con 

Ana Alicia Hoyo Chalit, titular de esa área dependiente del Instituto Federal Electoral (IFE), la lista nominal que servirá 

para las elecciones del 1 de julio ya esta depurada. El millón 861 mil 638 ciudadanos es una cifra superior 23 mil 50 

inscritos más sobre la lista utilizada durante las recientes elecciones municipales en la entidad. De acuerdo con el 

organigrama realizado para el proceso electoral, podría ser el 1 de junio cuando las listas definitivas sean entregadas a 

los consejos distritales, quienes a su vez y en fecha posterior realizarán la entrega de tantos iguales a los representantes 

de los partidos políticos y funcionarios de casilla. Hoyo Chalit recordó que una vez que fueron expuestas públicamente las 

listas, se formalizaron dos millones y medio de correcciones, sin que hasta el momento conozca la funcionaria el número 

exacto de casos reportados en el padrón de Hidalgo. Por el momento, dijo Hoyo, no podían hablar de algunos vicios 

encontrados en pasadas elecciones, tales como el "turismo electoral", puesto que sólo han recibido cifras generales s in 

especificar cada uno de los motivos. La funcionaria electoral dijo que también están a la expectativa sobre el caso de los 

mexicanos que votarán desde el extranjero, en donde se espera que el número no disminuya en relación al listado 

reportado ante el IFE. (Jorge Mart ínez, página 08)  

P L A N O        E S T A T A L   

Crónica-Pretende Olvera acuerdo con Fepade para orientar: Con el fin de recibir orientación adicional en torno a 

la legislación electoral el gobierno del estado buscará un convenio con la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos 

Electorales (Fepade), confirmó el gobernador Francisco Olvera, luego de entregar las instalaciones del Colegio de 

Bachilleres de Zapotlán. Explicó que hay nuevas precisiones, por tanto para los servidores públicos de los tres niveles del 

gobierno debe quedar claro qué pueden y no hacer. De no concretarse este acuerdo con la Fepade se realizará de 

manera local por el gobierno estatal para orientar a los servidores públicos, sobre todo en este último mes de campañas 

federales que es cuando se generan más inquietudes, y para evitar que incurran en actos ilegales. Con respecto a los 

compromisos firmados por el candidato presidencial del PRI, Enrique Peña Nieto, para Hidalgo, el mandatario expresó 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

4 de 22 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
44  

 

que posee un gran conocimiento de la realidad de la entidad. “Peña Nieto conoce cuáles son las problemáticas y 

esperanzas de los hidalguenses, se percibe una objetividad por parte del abanderado priista, esta administración sigue 

insistiendo en proyecto del aeropuerto y detonar a la región de Tizayuca”. Sobre las manifestaciones recientes, el 

gobernador indicó que mientras sean pacíficas y no vulneren el estado de derecho, la gente tiene libertad para 

realizarlas. Una característica de la sociedad hidalguense es que vive e n paz social, reflejo del respeto y de que 

manifiesta de forma permanente una absoluta tolerancia. Previamente el gobernador entregó nuevas instalaciones al 

Colegio de Bachilleres plantel Zapotlán, con lo cual se consolida como uno de los planteles más modernos y anunció la 

construcción de 13 planteles más para este año. Destacó la importancia de fortalecer a la educación, “esta región tiene la 

conexión necesaria para convertirse en eje primordial en el progreso de México y su zona centro”. El alcalde de Za potlán, 

Mariano Escorcia, indicó que con la entrega del plantel se da un ejemplo del trabajo coordinado que hacen las 

autoridades estatales, municipales y la sociedad civil en el estado. (Alberto Quintana, página 03)  

Crónica-Detienen” a funcionarios de programa Oportunidades: Alrededor de 100 habitantes de la comunidad 

Julián Villagrán, en el municipio de Ixmiquilpan, retuvieron a dos empleados del programa Oportunidades, dependiente 

de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), debido a que no entregaron los apoyos económicos correspondientes a 

este mes. Cerca de las 11 de la mañana, en la delegación de Julián Villagrán, los pobladores mantenían retenidos a 

Miguel Ángel Guerrero Ramírez, jefe de la Unidad de Atención Regional de Oportunidades, además de  Berenice Salas 

Campos. Debido a la escasa información oficial que se manejó y los diferentes casos que se presentaron al interior de las 

comunidades involucradas, las versiones sobre el hecho fueron diversas. En un principio se dijo que a un total de 150 

mujeres de las manzanas Felipe Ángeles, Barrio Independencia y Julián Villagrán Centro, se les suspendieron los apoyos 

económicos por la intervención del delegado comunitario Alfonso Garduño Apolinar. Algunos vecinos sostuvieron que su 

delegado, aconsejado por el candidato a diputado federal del Movimiento Progresista, Pascual Charrez Pedraza, pidió a 

las autoridades de la Sedesol suspender dichos apoyos debido a que ya no era necesario en estas localidades, situación 

que enardeció a los beneficiarios por lo que retuvieron a los funcionarios. Para otro grupo de vecinos la verdadera 

intención de esta detención es que se incrementen los apoyos para 120 mujeres de las seis manzanas que componen el 

poblado, en el entendido de que son personas de escasos recursos. Para las autoridades federales, nunca hubo tal 

retención, pues en todo momento expusieron que había una mesa de trabajo con los vecinos de esta demarcación, a 

quienes les respondían las dudas que tenían sobre el programa. Cabe mencionar que tras los diálogos, los representantes 

de Oportunidades analizarían la situación de las personas que deseaban ingresar al beneficio y otros apoyos para grupos 

vulnerables. (Hugo Cardón, página 04)  

Crónica-Prepara Contraloría integración de oficinas en los 84 municipios: Será hasta después del 1 de julio 

cuando se instalen las mesas directivas de las 84 Oficinas de Contraloría Municipal en Hidalgo, adelantó el contralor 

estatal, Juan Manuel Menes Llaguno. Las autoridades estatales sólo esperan la aprobación de estatutos para conformar 

dichos organismos y determinar la regionalización con que trabajarán los ayuntamientos, así como los temas específicos 

que discutirán. Para evitar filtración electoral, se determinó que luego del proceso federal será realizada la segunda 

reunión con los presidentes municipales, tesoreros y titulares de Obras Públicas. Menes Llaguno explicó que los puntos 

fundamentales de las mesas directivas están enfocados a los índices en materia de transparencia para que se conozcan 

por parte de las autoridades locales. Esto significa que no se les puede imponer nada a los ayuntamientos, ya que son 

autónomos de manera constitucional, pero sí se puede medir y determinar cuál es la alcaldía más transparente y cuáles 

no cumplen con las normas. De acuerdo con las indicaciones del gobernador Francisco Olvera se creó además una 

comisión permanente de contralores municipales para lograr una mayor comunicación entre las autoridades del 

ayuntamiento y las del estado. El funcionario agregó que a través de esta área se podrán permear y fungir como enlaces 

ante la Secretaría de la Contraloría del estado en los tópicos de transparencia y rendición de cuentas. Menes Llaguno 

sostuvo que para el gobierno del estado el “tendón de Aquiles” son los ayuntamientos, por tanto se impulsan acciones 

como esta y programas por parte de la Contraloría estatal. “El mandatario les ha expresado a los alcaldes que deben 

entender que la transparencia y rendición de cuentas públicas van a generar un reencuentro de la política con la 

población”. Hasta este momento no se ha aplicado una medición en materia de transparencia en el estado de Hidalgo, 

por ello se espera ya tenerla en los próximos meses del 2012. El secretario de la Contraloría puntualizó también que en el 

2011 la entidad ocupó el lugar número 24 en transparencia, lo que significa un avance de tres lugares y la intención es 

estar entre las entidades con un solo dígito en este rubro. Las autoridades estatales tienen el pleno compromiso de 

seguir impulsando las acciones en materia de transparencia durante el gobierno de Olvera Ruiz. (Alberto Quintana, 

página 05)  
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Milenio-Cárcel y multa a quien condicione programas: Multas de 200 a 400 días de salario mínimo y pris ión de 

uno a nueve años al servidor público que condicione la prestación de un servicio público, el cumplimiento de programas o 

la realización de obras públicas es el castigo que impondrá la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales  

(Fepade) a partir de hoy por la suspensión de programas de la Secretaría de Desarrollo Social en el estado.  De acuerdo 

con la delegación federal en Hidalgo, se suspendió la entrega masiva de los programas sociales que maneja además de la 

afiliación a los mismos hasta el próximo 14 de julio, como parte de la segunda etapa del blindaje electoral. El delegado 

de la Sedesol en la entidad, Octaviano Liceaga Zermeño señaló que en caso de que aún funcionario de la dependencia 

caiga en un delito electoral será turnado al Órgano de Control Interno, notificado a oficinas centrales, además de  

enfrentar los cargos ante la Fepade.  “En general todo el personal está muy comprometido y la verdad mi reconocimiento 

para ellos es muy profesional, no he tenido ningún incidente en ese sentido”, aseveró. Comentó que si la ciudadanía 

tiene alguna queja puede presentarla en las oficinas de la Sedesol o ante la Fiscalía Especializada para la Atención de 

Delitos Electorales. El artículo 407 de la Fepade también establece que serán multados con 200 a 400 días de salario 

mínimo de multa y prisión de uno a nueve años a quien destine, de manera ilegal, fondos, bienes o servicios que tenga a 

su disposición en virtud de su cargo tales como vehículos, inmuebles y equipos, al apoyo de un partido político o de un 

candidato. A pesar de que se suspenderá la entrega masi va y la afiliación de los programas como Oportunidades, Piso 

firme, 3x1 y Vivienda, Liceaga Zermeño comentó que únicamente el programa de 70 y más continuará con su afiliación 

por lo menos hasta el mes de junio. Argumentó que hasta el momento son las indicaciones que le han dado en oficinas 

centrales ya que según el delegado, los adultos mayores acuden individualmente a afiliarse. De igual modo, mencionó si 

la Sedesol está haciendo alguna obra en conjunto con el gobierno del estado y el municipio, dicha obr a no se 

suspenderá, aunque se entregará después del 14 de julio.  Asimismo, comentó que tras las capacitaciones en cuanto 

blindaje electoral, tiene reuniones con los jefes de área para no caer el algún escenario de delito electoral.  “Estamos 

teniendo reuniones semanales con los titulares de los programas aquí en la delegación para blindarnos, sobre todo para 

capacitar a la gente para que no vaya a caer en cualquier cosa que se preste a malas interpretaciones”, agregó. 

Mencionó que en estas reuniones se les ha recordado a los funcionarios que le comuniquen de manera inmediata a la 

delegación para tratar el tema.  Liceaga manifestó que además de la suspensión de los programas, tres días antes de la 

elección los automóviles de la Sedesol serán resguardados en la delegación.  Sin conocer pruebas de demanda Pese 

a las acusaciones de que un funcionario de la Sedesol en Tulancingo del Programa Oportunidades, fue señalado de 

manipular el programa en beneficio de la candidata presidencial del PAN, Josefina Vázquez Mo ta, Octaviano Liceaga 

aseguró que no existen pruebas del señalamiento. “Yo no conozco las pruebas y a mí me aseguran que no sucedió eso”. 

Sin embargo, confirmó que dicho funcionario, de nombre Cristóbal Pesa, fue removido por el coordinador del programa 

en Tulancingo, Javier Machuca Vargas. Aunque el encargado del programa fue removido, el delegado federal afirmó que 

no incurrió en ningún delito y que ninguna autoridad le ha hecho saber que haya sucedido lo contrario.  “Yo he pedido al 

gobierno del estado que si hubiera habido algún incidente, me lo manifiesten y hasta el día de hoy puedo decir que no ha 

habido ninguno”, sostuvo. Sin revelar los nombres, señaló que en gobierno del estado le dijeron que se trataba de un 

asunto político. “Tuve contacto con el gobierno del estado y me señaló que es político, que no se tomara personal, no me 

entregaron ningún elemento de acusación, no puedo decir el nombre”, dijo Licega Zermeño.  (Alejandro Reyes, 

página 08)  

Milenio-Peña Nieto conoce los problemas de Hidalgo, dice Olvera: El gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera 

avaló el compromiso del candidato presidencial priísta Enrique Peña Nieto, de consolidar la Refinería Bicentenario en la 

región Tula-Tepeji, además del aeropuerto de Tizayuca. “Habla de un gran conocimiento de la realidad de Hidalgo. 

Enrique Peña Nieto sabe cuáles son los problemas de los hidalguenses, pero también las esperanzas y los sueños y eso 

habla del compromiso que hace con el estado, y de objetividad de su parte”, aseguró. Olvera mantuvo su postura crítica 

hacia el postulante presidencial perredista Andrés Manuel López Obrador, quien a diferencia de Enrique Peña Nieto –

quien se sumó a la iniciativa-, aludió que quiso colgarse de las propuestas de los hidalguenses, al prometer refinería y 

aeropuerto para Hidalgo, como panaceas o bálsamos, por lo que los contextos entre ambos candidatos son diferentes. 

“Un candidato nos lo vino a ofrecer, como si fuera a descubrir el hilo negro. Y otro candidato acepta simplemente, que es 

una propuesta, y se suma a nuestra propuesta. Son distintos los contextos”, aseveró el mandatario estatal. El Ejecutivo 

afirmó que luchará por la consolidación de estos proyectos, a fin de que en su gobierno, se inaugure la Refinería 

Bicentenario y arranquen las obras del Aeropuerto de Tizayuca; y para concretar lo último prometió que este año operará 

el Plan Metropolitano de Desarrollo, que sienta las bases del uso de suelo, amplía la coordinación con las alcaldías de la 

región y posibilita el funcionamiento de un organismo intermunicipal que guiará estos procedimientos. Dijo que tolerará 

las manifestaciones en pro de aspirantes presidenciales distintos a su partido, “mientras sean pacíficas y no irrumpan el 

estado de derecho”. Olvera señaló que buscará firmar en la recta final de las campañas –cuando más se intensifican las 

controversias- un convenio de colaboración con la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (FEPADE) 
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para que los trabajadores y funcionarios públicos estatales respeten la ley electoral y con ozcan sus derechos y 

limitaciones al respecto.  Claves Más para el COBAEH ► El gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera Ruiz informó que 

se construyen otros 13 COBAEH, que se suman a las 70 sedes existentes donde se atiende a 25 mil alumnos. ► Además 

de tres CECYTEH, aunado al bachillerato asociado al Instituto Politécnico Nacional (IPN), que operará en Pachuca desde 

2012, como parte del proyecto Ciudad del Conocimiento. ► Cada año de su gestión se incrementará en 500 alumnos la 

matrícula en los COBAEH, y mil escolares en otros sistemas, en espera de que la incorporación aumente c on el 

presupuesto. (Radamés Salanueva, página 11)  

Milenio-Nombran a nuevo director de Seguridad: Tras permanecer vacante durante varios meses, finalmente la 

dirección de Seguridad Pública y Tránsito Municipal de Actopan, ya cuenta con nuevo titular y se trata de Jaime Huerta. 

El nombramiento del nuevo funcionario municipal fue avalado por la Secretaría de Seguridad Pública Estatal (SSPE), 

luego de un minucioso análisis y control de confianza.  Con esto quedaron desechadas las otras dos propuestas  que en 

su momento envió el gobierno municipal en turno que encabeza, Gregorio Hernández Serrano. Pues no reunieron los 

requisitos ni el perfil que pedía la SSPE, a cargo de Damián Canales Mena.  Será en próximos días cuando, Jaime Huerta, 

sea presentado de manera oficial el nuevo director de la corporación policiaca. Sin embargo, la designación del jefe 

policiaco, ha despertado comentarios diversos (buenos y malos) entre la población por medio de las redes sociales. Por 

un lado, respaldan su nombramiento de Jaime Huerta, con base en su experiencia en el ramo de la seguridad. Empero, 

por otra parte lo descalifican al señalar que “sabían que el Jefe de Seguridad Pública de Actopan Jaime Huerta es un tipo 

sin estudios, ni preparación”. Aducen que uno de sus poco meritos fue haber sido chofer del ex presidente de esta 

demarcación, Jaime Galindo Ugalde. Una de las principales tareas que deberá atender el nuevo servidor es resolver el 

problema de déficit que se viene arrastrando desde hace varios meses.  De entrada se prevén contratar a ocho nuevos 

elementos de Seguridad Pública, mismos que asumirán funciones tanto de comandantes, como los encargados de 

vialidad.  (José Mart ín Anaya, página 14)  

Criterio-Respuesta por pliego, en junio: Se espera que a más tardar en la primera quincena de junio, el Sindicato 

Único de Trabajadores al Servicio del Poder Ejecutivo del Estado de Hidalgo (SUTSPEEH) y autoridades estatales 

culminen las negociaciones del pliego petitorio de los burócratas. Al respecto, el secretario general del SUTSPEEH, Víctor 

Licona Cervantes, precisó que son tres temas los que se mantienen en la mesa de negociaciones sin llegar a un acuerdo. 

El líder sindical detalló que son la basificación de 400 trabajadores de confianza, jubilación de 200 compañeros y el 

incremento a la canasta básica (vales de despensa). "Todos son temas que implican recursos", reconoció el dir igente 

burócrata. Licona Cervantes expuso que en el caso del aumento salarial, será retroactivo al 1 de enero, no existe tanta 

dificultad, pues la propuesta del sindicato es 5 por ciento al salario y 5 por ciento a la compensación, mientras que la 

propuesta de la autoridad es de 7 por ciento directo al salario. En el caso de jubilados, Licona dijo que hay personal con 

30, 40 y hasta 50 años de servicio, aunque apuntó que en algunos casos es el propio trabajador quien no ha querido 

hacer uso de ese derecho y prefieren seguir trabajando para percibir su sueldo íntegro. Estimó que unos 200 

trabajadores se encuentran en posibilidad de hacer valer este derecho. Sobre el otorgamiento de bases, explicó que se 

trata de trabajadores de confianza, quienes "tiene derecho a basificarse" y aseguró que por lo menos hace 12 años que 

no se integran afiliaciones nuevas al sindicato. Licona aseguró que las pláticas se han desarrollado con cordialidad, factor 

por el que se evitó entablar ante el tribual y confió en que agotados los plazos habrá acuerdos que favorezcan a sus 

representados. Este viernes, concluyó, volverán a sentarse a negociar con el secretario de Finanzas, Auna rd de la Rocha 

Waite. (Emmanuel Rincón, página 04)  

El Reloj-Reitera Olvera respeto absoluto a la pluralidad: En relación a las manifestaciones electorales que se han 

presentado en la capital del estado, el gobernador Francisco Olvera Ruíz, afirmó que los ciudadanos tienen derecho a 

manifestarse "mientras no irrumpan en el Estado de derecho". El ejecutivo estatal dijo que los ciudadanos "tienen 

derecho a manifestarse para hacer valer sus comentarios", afirmó que una de las características de Hidalgo es la paz 

social, misma que se genera por la tolerancia a diferentes puntos de vista. En lo referente al compro-miso del candidato 

presidencial, Enrique Peña Nieto de concretar la construcción de la refinería y el aeropuerto en caso de ser electo, Olvera 

Ruíz afirmó que "habla de un gran conocimiento de la realidad de Hidalgo, sabe cuáles son los problemas, sueños y 

esperanzas de los hidalguenses". Olvera Ruiz señaló que por su parte, la administración que encabeza "no bajará los 

brazos" para con-seguir la construcción del aeropuerto en los terrenos de la región de Tizayuca, de igual manera afirmó 

que se espera que la refinería se inaugure antes de que termine su sexenio. Por último señaló que gobierno del estado, 

está preparado en materia de seguridad pública para las elecciones del próximo primero de julio, además de capacitar a 

los funcionarios públicos para que no incurran en irregularidades, ya que .afirmó, el último mes de campaña es donde se 

vive mayor efervescencia electoral. (Dulce Tenorio, primera plana)  
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El Independiente-A pesar de blindaje, Olvera continuará con entrega de despensas: Luego de dos meses de 

iniciado el periodo electoral, el gobierno del estado detendrá entrega de despensas del Programa Integral Alimentario 

(PIA) hasta la primera o segunda semana de junio, señalo el gobernador, Francisco Olvera Ruiz. A pesar de quejas de la 

oposición respecto a que hasta el momento se siguen distribuyendo paquetes alimentarios del programa asistencial del 

gobierno del estado, el gobernador cit6 que en el mes de junio concluirá la última entrega que tienen prevista. Significa 

que en la primera o segunda semana de junio cerraran las bodegas donde se almacenan los productos hasta que pase el 

periodo electoral. "Nos vamos a tardar en distribuir despensas, no es sencillo, son más de 250 mil (paquetes), se 

complica, pero terminaremos de distribuirlas en la primera se-mana (de junio) y terminando ese reparto se clausuran Las 

bodegas" cito tras inaugurar el plantel Zapotlán del Colegio de Bachilleres del Estado de Hidalgo (Cobaeh). Convenio con 

la Fepade Cite que at menos hasta ayer no tenía conocimiento de que algún trabajador del gobierno del estado haya sido 

señalado por hacer proselitismo en horarios laborales, pero para evitarlo ha buscado firmar un convenio con l a Fiscalía 

Especializada para la Atenci6n de Delitos Electorales (Fepade). Lo anterior, en vista de recientes cambios en la 

legislación, pues hay nuevas precisiones que a los trabajadores de los tres niveles de gobierno, deben quedarles claras 

para conocer lo que pueden y no hacer. "Yo creo que independientemente de si se hace con la Fepade o no, se hará de 

manera local, sobretodo el último mes que es cuando más se generan inquietudes y deben cui -dar que los servidores 

públicos no violen la ley". El mandatario estatal mencionó que por la agenda de la titular de la fiscalía no se ha firmado el 

acuerdo, pero si no visita la entidad se podría hacer campaña de difusión a nivel local. Obrador "se cuelga", Perla "se 

suma" Sobre declaraciones que el mismo Francisco Olvera hizo respecto at candidato presidencial de izquierda, Andrés 

Manuel López Obrador, at decir que "se colgaba" de los proyectos del estado, pues en su visita habl6 del aeropuerto; el 

gobernador dijo que con Enrique Perla Nieto es diferente cuando promete aeropuerto y refinarla. "Es muy diferente el 

contexto, un candidato (Andrés Manuel) nos lo vino a ofrecer (el aeropuerto) como si fuera 'el hilo negro' y otro 

candidato (Enrique Pella) simplemente se suma a la propuesta”. (Crystal García, página 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L   

Crónica-Ratifica García labor en colonias y barrios: El ayuntamiento de Pachuca está comprometido con la 

ciudadanía y trabajará de la mano, reiteró el alcalde Eleazar García, quien acompañado de sus secretarios escuchó 

peticiones de los habitantes de las colonias Unión Popular, Antonio del Castillo, La Palma, barrio El Atorón, barrio La 

Palma y El Porvenir. Además de hacer entrega de pavimentación de la calle Tercera de Mirasol en la colonia Cuauhtémoc. 

Durante la inauguración de la calle Mirasol, el edil capitalino refirió que “realmente me da gusto que haya cambiado la 

imagen de esta calle, recuerdo muy bien que hacía falta el barandal, entiendo que todavía falta la continuación pero nos 

restan cuatro años tres meses aproximadamente para seguir trabajando de la mano con ustedes y reiterarles que el 

ayuntamiento de Pachuca está comprometido con toda la ciudadanía”. Añadió que para él es un gusto que las familias 

estén presenten e inauguren este tipo de obras que son para ellos, y aun más que los niños se den cuenta del trabajo 

porque serán los encargados de cuidar estas obras que son por el beneficio de la comunidad. Por su parte, los colonos 

agradecieron la visita y la muestra del interés por atender y resolver sus problemáticas. (Milton Cortés, página 05)  

P L A N O      N A C I O N A L   

Milenio-“No reinstauraré” el viejo PRI: Peña: El candidato presidencial de la alianza PRI-PVEM, Enrique Peña Nieto, 

presentó un manifiesto con líneas de gobierno, en el que aseguró que “no se van a reinstaurar pasados” que se 

superaron. “Pertenezco a una generación que ha crecido en una cultura democrática y quiere seguir viviendo en la 

democracia. Vamos a ganar el futuro que merecemos, no a reinstaurar pasados que superamos”, expresó. En un 

decálogo en el que fijó compromisos, de llegar al gobierno, se pronunció en diversos temas relacionados con derechos 

humanos y libertades en general, en los que hizo hincapié, como parte de las preguntas hechas por intelectuales y 

sociedad civil al comienzo de su campaña. Aseguró que promoverá reformas constitucionales y legales necesarias para 

asegurar la vigencia de protocolos de respeto a los derechos humanos en la actuación de las fuerzas armadas y las 

policías de todo el país. Garantizó además que las recomendaciones que emita la Comisión Nacional de Derechos 

Humanos al gobierno federal serán acatadas y “prontamente adoptadas”. Después de un fin de semana en el que se 

demostraron diversas expresiones en su contra, el candidato priista resaltó que no pretende “gobernar en la unanimidad” 

y se pronunció por escuchar a quienes están de acuerdo con su propuesta y también a quienes le critican. Frente a un 

grupo de intelectuales y académicos, entre los que estaban Jorge Castañeda y el ex secretario de Gober nación Fernando 

Gómez Mont, así como Alejandro Martí, Peña presentó un decálogo para fijar compromisos relacionados con libertad de 

expresión, de manifestación, relaciones con los medios de comunicación, derechos humanos, libertad religiosa, no 

discriminación, división de poderes, elecciones libres, federalismo, transparencia y rendición de cuentas. En el desarrollo 

de los puntos, el ex gobernador del Estado de México garantizó que mantendrá el derecho a la libre manifestación, que 
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será garante en la libertad de expresión, incluso las que tengan que ver con las críticas al mandatario. “Las críticas al 

Presidente de la República, en todos sus estilos y formatos, serán escuchadas, respetadas y tomadas en cuenta. En una 

Presidencia democrática no caben ni la violencia contra periodistas ni la censura”, aseguró. En ese sentido, también dijo 

que impulsará una reforma constitucional para crear una instancia ciudadana y autónoma que supervise la contratación 

de publicidad de todos los niveles de gobierno en medios de comunicación. Esto, señaló, para que se respete la libertad 

periodística y el fomento del acceso ciudadano a la información. “Solo un país bien informado garantiza una cultura 

democrática”, expresó. En torno al posible gabinete que conformará si es elegi do Presidente, el priista garantizó que será 

conformado por la capacidad que tengan los nominados para desempeñar su ejercicio y no por amistades o cercanías.  

En materia de elecciones, se comprometió a no intervenir en los procesos democráticos si se encuentra en el ejercicio de 

la Presidencia y se pronunció por respetar la autonomía de cada uno de los poderes del estado. Reunión con la 

ANUIES La polarización y el afán de equidad terminaron por unificar a candidatos antagónicos. Los integrantes de la 

comunidad universitaria buscaron el mayor equilibrio para la exposición y la presencia de los candidatos presidenciales. 

Quienes llevaban a cargo la reunión con todos los académicos, decidieron ir por terreno seguro y repitieron a la letra el 

discurso dirigido por igual a Enrique Peña y Andrés Manuel López Obrador. El rector de la UNAM, José Narro, advirtió que 

México está apenas a tiempo de cambiar la ruta del país para que vire hacia una zona con mayor rumbo. El anfitrión del 

encuentro de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES) leyó un discurso 

crítico y exactamente igual a los candidatos de PRI y el PRD que se presentaron ante los académicos, en el que advirtió: 

“No estamos dispuestos a perder la oportunidad, a permanecer como testigos del fracaso y ni siquiera de la medianía”.  

Por ello solicitó una política pública en materia de educación superior que “tenga el nivel de audacia” que se requiere. Sin 

embargo, de los candidatos obtuvo el mismo discurso en materia educativa. Según admitieron ambos aspirantes, “las 

propuestas son las mismas que se han planteado en diversos foros y espacios”. Incluso ambos coincidieron en la 

necesidad de incrementar los fondos para la educación pública. Peña se pronunció por una mejora  del sistema, su 

ampliación en cobertura e infraestructura, pero descartó que por el momento se incremente la burocracia con nuevas 

secretarías. Mientras que AMLO se refirió también en la ampliación del dinero público para las universidades y se 

comprometió a integrar a quienes conforman a la ANUIES a un posible proyecto de gobierno, si gana la Presidencia.  ► 

“Irresponsable”, llama la Sedesol al priista La Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) calificó de “Irresponsable” a 

Enrique Peña Nieto, por declarar que es una “vergüenza” que en México haya 57 millones de pobres debido a la mala 

política social de los gobiernos panistas, cuando la peor crisis se registró en los gobiernos de Carlos Salinas de Gortari y 

de Ernesto Zedillo. Es “irresponsable hacer política electorera con los pobres”, subrayó la Sedesol. “A diferencia de otras 

administraciones, el actual gobierno federal fortaleció las políticas sociales mediante un manejo responsable de las 

finanzas públicas para enfrentar las crisis alimentaria y financiera internacionales de 2008 y 2009”, añadió la dependencia 

federal. Resulta “lamentable que algunos aspirantes a puestos de elección popular utilicen cifras distorsionadas, que no 

corresponden a la realidad, con el único propósito de confundir a la pob lación e intentar manipular a los electores”, 

expresó la Sedesol. Añadió que de acuerdo con el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social 

(Coneval) “las medidas tomadas para enfrentar las recientes crisis económicas y financieras mu ndiales han sido las 

adecuadas, ya que de no haber contado con programas sociales como Oportunidades y “70 y más” habrían al menos 1.7 

millones de personas adicionales en situación de pobreza extrema, con lo que se evitó que 2.7 millones de personas 

padecieran pobreza alimentaria”.  (Miriam Cast illo, página 18)  

Milenio-“Curioso” que marchen contra otros y no contra mí: Calderón:  El presidente Felipe Calderón calificó de 

“curioso” que en México no haya manifestaciones contra el jefe del Ejecutivo, sino contra “otros actores” de la política, 

refiriéndose, sin nombrarlo, al aspirante priista Enrique Peña Nieto. “No ahora, pero por lo pronto en lo que fueron al 

menos los primeros años de esta administración, no deja de ser paradójico que en muchos países haya manifestaciones, 

yo creo que en casi todos y en la gran mayoría las manifestaciones son contra del Presidente, y en México, no son así, 

sino contra otros actores, pero eso es una curiosidad nada más, la respuesta real es la primera parte de mi respuesta”, 

señaló. Al clausurar la Cumbre México-Comunidades del Caribe (Caricom) el mandatario fue cuestionado sobre la primera 

marcha del país, que se realizó este fin de semana, contra el candidato presidencial del PRI. Señaló que uno de los 

grandes activos de México es precisamente que es un país libre y democrático donde se puede hablar y escribir con 

libremente. Incluso, comentó que en lo personal, ha sido objeto de innumerable calificativos, pero eso no ha modificado 

su convicción de que es preferible la libertad de expresión a cualquier forma de cancelarla. “He sido un Presidente 

absolutamente respetuoso de la libertad de expresión. Creo que uno de los grandes activos de México, precisamente, es 

ése: un país libre y democrático, donde se puede hablar y escribir con absoluta libertad. Yo en lo personal, he sido objeto 

de innumerables calificativos, críticas, insultos, epítetos. En fin. Y eso no ha modificado un milímetro mi convicción de 

que es preferible la libertad de expresión, a cualquier forma de cancelarla”, indicó. “Sumar esfuerzos” Al participar en 

la II Cumbre de México-Comunidad del Caribe, el presidente Felipe Calderón advirtió que “no podemos seguir o estar 
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desorganizados”, por lo que exhortó a sus homólogos a “sumar esfuerzos” para avanzar en la implan tación de un 

esquema hemisférico contra la delincuencia organizada trasnacional, pues aseguró que constituye una amenaza para la 

región.  “Quiero invitarlos a que sumemos esfuerzos para avanzar, porque es claro que ante el desafío del crimen 

organizado los estados no podemos seguir o estar desorganizados, debemos actuar con la fuerza que juntos tenemos y 

enfrentar a quienes atentan contra la seguridad y los bienes más preciados de la gente.”  Claves Sugiere estrategia 

► Durante la inauguración de la Cumbre del Caricom, celebrada ayer en un hotel de Barbados, Calderón aseguró que se 

requiere de una estrategia conjunta contra la delincuencia organizada.  ► Agradeció a sus homólogos el apoyo en la 

pasada Cumbre de las Américas, celebrada en Cartagena, Colombia, a la propuesta mexicana de tener un esquema 

hemisférico contra el crimen trasnacional.  ► El primer ministro de Barbados, Freundel Stuart, dijo que los éxitos pueden 

desplazar las actividades criminales a otras áreas que perciben como más vulnerables. (Silvia Arellano, página 20)  

Criterio-Presenta peña nieto manifiesto por una presidencia democrática: El candidato presidencial de la 

coalición Compromiso por México, Enrique Peña Nieto, presentó un manifiesto de diez puntos para encabezar una 

presidencia democrática, ganar el futuro y no reinstaurar pasados superados, expuso. En un manifiesto denominado Una 

Presidencia Democrática, llamó a intelectuales, académicos, políticos de todas las militancias, organizaciones no 

gubernamentales, jóvenes universitarios y a la ciudadanía en general a dialogar para enriquecer esa propuesta. Durante 

el acto denominado Respuestas para transformar a México negó que pretenda gobernar en la unanimidad, sino construir  

un México unido y fuerte a partir del reconocimiento y respeto de la diversidad de convicciones e ideas. Por ello, como 

primer punto, el abanderado de los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y Verde Ecologista de México (PVEM) 

ofreció que de ganar los comicios protegerá la libertad de reunión y manifestación. En el segundo punto del documento, 

Peña Nieto dijo que será garante de la libertad de expresión, pues todas las críticas al Ejecutivo federal “serán 

escuchadas, respetadas y tomadas en cuenta”. En el tercero, impulsar una reforma constitucional para cre ar una 

instancia ciudadana y autónoma que supervise la contratación de publicidad gubernamental en medios de comunicación. 

En el cuarto, respeto a los derechos humanos como premisa fundamental y adoptar y acatar recomendaciones en la 

materia. Quinto, encabezar un gobierno laico, respetuoso de la libertad de creencias y de las prácticas religiosas de los 

mexicanos. En el sexto apartado se propone utilizar el poder presidencial como una herramienta para acabar con la 

discriminación en México. En el séptimo respetar la división de poderes; en el ocho, no intervendrá en los procesos 

electorales; en le noveno impulsará la creación de la Comisión Nacional Anticorrupción; y en el décimo, replantear la 

relación política entre el gobierno federal y los gobiernos de los estados y municipios, dentro del federalismo. 

(redacción, página 18)  

Criterio-Buscan perredistas más lana para la campaña de AMLO: El PRD contraerá deuda por al menos 112 

millones de pesos para hacer frente a la parte final de la campaña del candidato del Movimiento Progresista, Andrés 

Manuel López Obrador, informó ayer su líder nacional Jesús Zambrano. En el marco de la Reunión Nacional de Estructura 

Electoral, el líder perredista planteó a los representantes estatales que solicitaran crédito a la banca privada y a sus 

proveedores para invertirlo en propaganda y vigilancia del voto. “(Será) deuda bancaria, absolutamente, con 

proveedores, especialmente los que nos surten de la propaganda, los que nos están haciendo este trabajo, a pagarles a 

plazos posteriormente con dinero de las prerrogativas oficiales. No hay de otra”, expresó Zambrano al salir  de la reunión. 

“Estamos haciendo el presupuesto, pero lo vamos a ir sacando en función de los requerimientos. El presupuesto para 

campañas que tenemos con las prerrogativas oficiales es de 112.5 millones de pesos, y falta todavía el apoyo a las 

campañas estatales”, informó. El líder nacional del PRD rechazó que vayan a acercarse al límite de gastos de campaña o 

intenten igualar el gasto que ha realizado el PRI y el PAN. “No es para competir con el poder del dinero del Partido 

Revolucionario Institucional o con los programas gubernamentales del Partido Acción Nacional, es para atender lo más 

elemental y ayudar a la representación en las casillas a la promoción del voto, a la impresión y distribución de 

propaganda, para todo esto es insuficiente la prerrogativa que hoy tenemos asignada”, dijo Zambrano. (redacción, 

página 19)  

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón…  

¿Estudiantes “apolíticos”?: Los lopezobradoristas que con descalificadora óptica hicieron suya la insidia de que 

“donde menos se piensa salta la Ibero” están aprendiendo en pocos días algo muy explicable: que en esa y otras 

universidades públicas y privadas el presidenciable tiene cientos o miles de simpatizantes. Cómo dudarlo si ayer, en la 

emblemática Plaza de las Tres Culturas y ante su candidato, se expresaron abiertamente y corearon, sin que hiciera falta, 

la obviedad de “¡No somos porros, somos estudiantes! ¡No somos porros, somos estudiantes…!” Las instituciones de 

enseñanza media y superior son reflejo natural de los componentes económicos, políticos y sociales del país, y no es de 
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sorprender que en las mismas instituciones donde estudian lopezobradoristas también lo hagan quienes apoyan a 

Josefina Vázquez Mota, Enrique Peña Nieto y hasta al académico Gabriel Quadri, colero en las preferencias electorales. 

Apostar por la movilización callejera, sin embargo, a ninguno de los cuatro garantiza la obtención de votos. Y menos s i se 

atiza el encono. (Carlos Marín, primera plana)  

Milenio-La Historia en Breve…  

La protesta tira a López Obrador: Por viejas inercias, la creencia de que las marchas en la Ciudad de México son 

fértiles para el PRD y la izquierda goza de buena salud. Después de cubrir los cierres de campaña de Cuauhtémoc 

Cárdenas en el Zócalo capitalino en 1994 y 2000 abandoné esa idea. Fueron actos monumentales ambos, maravillosos, 

exuberantes. Cientos de miles de personas. Pero ante Ernesto Zedillo y Diego Fernández de Cevallos, primero, y Vicente 

Fox y Francisco Labastida, después, el candidato del PRD no pudo superar 20 por ciento de la votación. La creencia, la 

superstición, resurge ahora con las protestas anti-Peña Nieto. Y de nuevo, la estadística se enterca en fungir como 

aguafiestas. De acuerdo con la encuesta de seguimiento diario MILENIO-GEA/ISA del 11 de mayo, aquel viernes de los 

hechos en la Universidad Iberoamericana, Enrique Peña Nieto registraba 45 por ciento de las intenciones de voto, contra 

25 de Josefina Vázquez Mota y 25 de Andrés Manuel López Obrador. Al viernes siguiente, viernes 18, el previo a las 

manifestaciones del fin de semana, Peña Nieto tenía 46, Josefina se mantenía en 25 y López Obrador caía a 23. Ayer, 

lunes 21, Peña Nieto subía a 49, Josefina se amorcillaba en 25 y López Obrador se desplomaba a 21. Habrá que esperar 

los números de los próximos tres, cuatro, cinco días, pero es claro que la protesta anti-Peña Nieto no le ha servido a 

Josefina y menos al candidato de las izquierdas. Quizá sea cierto eso de que el elector quiere premiar a quien esté más 

alejado del conflicto, no lo sé. Pero de que los gritos en el centro de la ciudad no dan votos nacionales, tengo menos 

dudas.  (Ciro Gómez Leyva, página 02)  

Milenio-En Privado…  

Marchando contra Peña: El parteaguas del momento que viven las campañas, en particular la de Enrique Peña Nieto 

y, por ende, la de Andrés Manuel López Obrador, tiene su epicentro en la Universidad Iberoamericana y la asistencia del 

candidato priista al evento Mejor Ciudadano Ibero, donde tuvo un primer encuentro con la realidad juvenil. Ahora, a toro 

pasado, podrán discutir si fue o no un error su asistencia y sus costos, pero esos son juegos pirotécnicos en donde solo 

hay un hecho: Peña Nieto acudió a esas jornadas en la Ibero, donde una mayoría estudiantil, allí presente, le expresó su 

rechazo, como ya vimos. A este desencuentro siguieron tres declaraciones desastrosas, de esas ancladas en el jurásico. 

Una, de Pedro Joaquín Coldwell, presidente del PRI, y otras dos que buscando, al viejo estilo de campaña, congraciarse 

con el candidato, desataron lo que hoy vemos en las calles. Me refiero a su vocero, Eduardo Sánchez, y al presidente del 

Verde, Arturo Escobar, en la misma línea dinosáurica del priismo: los infiltrados, los provocadores, que dispararon una 

reacción a través de un video titulado Somos 131, en el que los estudiantes de la Ibero, aparecían, uno a uno los 131, 

identificándose con su credencial y número de alumno. Y de allí, a la protesta frente a las instalaciones de Televisa, el 

viernes, y a la marcha contra Peña Nieto, el sábado, y la convocatoria para la de mañana. En medio se dieron dos 

manifestaciones a favor de López Obrador, el domingo en el Zócalo y ayer un acto de campaña en la emblemática Plaza 

de las Tres Culturas, que ya encabezó él. Los estudiantes, pues, están en la calle, lo que no se había registrado en 

ningún proceso electoral. Este año votarán por primera vez 12 millones de jóvenes que son, insisto, los que pueden 

decidir las elecciones del primer domingo de julio. El reto es que su entusiasmo y sinceridad, su movimiento lleno de 

frescura, no sea cooptado por profesionales de los partidos, y desvirtuado. Ese es el riesgo. Por lo demás, bienvenidos 

jóvenes al protagonismo electoral. Le harán un bie n a este proceso y al país. RETALES 1. MONITOREO.  Están 

manipulando el monitoreo del IFE a los contenidos de los noticiarios. Sin explicación alguna, los de la semana pasada, en 

El Noticiero, se cuadruplicaron, lo que es falso. Otra prueba de esa manipulación es que ayer al mediodía bajaron el 

monitoreo impidiendo consultarlos; 2. MA NCERA. Por falso y repetitivo, resulta insoportable el spot por radio de Miguel 

Ángel Mancera. ¿Pero qué necesidad, Miguel?; y 3. SECRETO. Es intolerable que vayan a sellar en el secreto la cuenta 

pública 2010 de Humberto Moreira en Coahuila. Ese fue el año de la megadeuda. ¿Para qué?  Nos vemos mañana, 

pero en privado. (Joaquín López Doriga, página 02)  

Milenio-Trascendió…  

Que en la PGR afirman que no hay nada que salve a los tres generales y al teniente coronel que permanecen arraigados, 
y a quienes se vincula con el crimen organizado.  

Aseguran incluso que en cuestión de días el Ministerio Público consignará el expediente de los militares ante un juez 
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federal, para que éste gire las órdenes de aprehensión.  

Que la cancelación de Enrique Peña Nieto a la Cumbre Ciudadana para un México Pacífico y Justo, organizada, entre 

otros, por los activistas María Elena Morera y Javier Sicilia, se debió a que su equipo de logística no encontró “las 
condiciones” para la presencia del candidato.  

Se supo que se preparaba una manifestación de estudiantes de la Universidad Iberoamericana, por lo que el equipo del 

priista decidió cancelar, en tanto los organizadores trataban de negociar con los estudiantes para que se pudiera efectuar 
el diálogo en el Palacio de Minería.  

Que desde hace tiempo, Manlio Fabio Beltrones alertó a los priistas de no caer en el juego de los “anti”.  

El senador insistía en que ese recurso, lejos de contribuir a la concordia, genera odios, violencia y puede poner en riesgo 
la propia elección. 

Parece que no todos lo escucharon en el PRI.  

Que este mediodía, en la Asamblea Nacional de Líderes del Movimiento “Volver a Empezar”, destacados ex integrantes 
del PAN, como Manuel Espino y Lía Limón, le darán su apoyo a Enrique Peña Nieto. 

El ex dirigente nacional panista presume contar con 300 destacados líderes de distintos estados, que trabajarán en favor 
del candidato del PRI a la Presidencia. ¿Será? 

Que el maestro de ceremonias del mitin de ayer de Andrés Manuel López Obrador con jóvenes universitarios, en 
Tlatelolco, fue reprendido agriamente por el equipo del candidato presidencial.  

El disgusto fue por haber escogido como orador a un estudiante de la UNAM que, al hablar en nombre de lo s 

universitarios, repudió la entrada de la Policía Federal Preventiva en Ciudad Universitaria en 1999, durante la gestión de 
Juan Ramón de la Fuente, su flamante propuesta para encabezar la Secretaría de Educación Pública.  

 (redacción, página 04)  

Criterio-Jaque Mate… Las marchas 

A quién creerle? ¿A los manifestantes o a las encuestas? Las decenas de miles de personas que tomaron las calles del 

Distrito Federal y de otras ciudades este sábado rechazaron la candidatura de Enrique Peña Nieto y apoyaron la de 

Andrés Manuel López Obrador. Dijeron representar a la población mexicana, criticaron la cobertura de la campaña en las 

televisoras y cuestionaron las encuestas de opinión.  

Un grupo importante de jóvenes parece estarse interesando en las campañas. Entre ell os destacan estudiantes de 

universidades privadas que con anterioridad habían sido bastante apáticos. Se inspiran al parecer en los indignados que 

en Europa y Estados Unidos han protestado por las políticas públicas y por la crisis económica. Es positivo, por supuesto, 

que los jóvenes se vuelvan participativos en política. Pero, ¿significa esto que las encuestas están mintiendo y que es 

falso que Enrique Peña Nieto esté en primer lugar en las preferencias de los electores?  

No son una ni dos las encuestas que señalan la delantera de Peña Nieto, sino todas. Parametría de Francisco Abundis 

mostraba ayer a Peña Nieto con 46 por ciento, seguido de López Obrador con 26, Josefina Vázquez Mota con 25 y 

Gabriel Quadri con 3. En el promedio de seis encuestas que publi ca Consulta Mitofsky Peña Nieto tiene 46.2, Josefina 

25.1, Andrés Manuel 25.2 y Quadri 3.5. Incluso Covarrubias y Asociados, la encuestadora de López Obrador, coloca en su 

último estudio, levantado del 13 al 16 de mayo, a Peña Nieto delante con 36 por cien to, frente a 27 de Andrés Manuel, 

24 de Josefina y 4 de Quadri. La verdad es que las encuestas no son una ciencia exacta, pero es muy difícil que todas 

estén equivocadas. 
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López Obrador es claramente muy popular en algunos círculos de la población. Las encuestas señalan que la mayoría de 

los habitantes del Distrito Federal apoyan a AMLO. En el simulacro de votación en la UNAM la semana pasada, en el que 

participaron unos 25 mil estudiantes, el candidato de la izquierda obtuvo el 85.9 por ciento de los votos contra 5.05 por 

ciento de Peña Nieto, 4.5 de Josefina y 4.44 de Quadri. Según el periódico Reforma los electores con educación superior 

aumentaron su apoyo a López Obrador de 19 a 35 por ciento entre marzo y abril, mientras que el respaldo a Peña Nieto 

cayó de 39 a 30 en este mismo grupo. El problema es que no sólo los universitarios votan en una elección general.  

Habrá que ver si las manifestaciones del fin de semana generan un mayor respaldo a López Obrador. Las encuestas 

todavía no han incorporado el impacto de estas movilizaciones. Pero no es la primera vez que sucesos que 

supuestamente afectarían a Peña Nieto simplemente no lo hacen o tienen un impacto limitado o temporal. Por lo pronto 

hay gente que afirma, como el periodista lopezobradorista Federico Arreola, que la manifestación anti-Peña del 19 de 

mayo fortalecerá en lugar de debilitar a Peña Nieto.  

El candidato del PRI ha sido muy cauto en sus reacciones a las manifestaciones en su contra. En lo personal ha señalado 

simplemente que es importante respetar la libertad de todos a expresar sus puntos de vista. Sin embargo, tanto el 

presidente del PRI, Pedro Joaquín Coldwell, como otros líderes del partido tildaron de infiltrados o activistas a quienes 

han protestado contra su candidato.  

Por lo pronto la campaña se está calentando. Durante un tiempo pareció que esta elección, dominada por spots de radio 

y televisión, pasaría sin pena ni gloria. Las protestas de los jóvenes están generando un mayor entusiasmo político. Y al 

final eso debe ser bueno para el país. 

EL LOCO 

No tardó mucho el Ejército en capturar a Daniel de Jesús Elizondo Ramírez, alias El Loco, presunto Zeta responsable de la 

reciente matanza de Cadereyta. Pero es inevitable preguntar: ¿Por qué los detienen con tanta facilidad después de las 

matanzas? ¿Saben dónde están? ¿Por qué entonces no los capturan antes? (Sergio Sarmiento, página 20)  

Excélsior-Juegos de poder…  

Un desastre la campaña de Josefina: En este momento la campaña de Josefina Vázquez Mota debería estar 

donde su encuestador propagandista, Rafael Giménez, dice que está: disputándole el primer lugar a Peña Nieto. Está, 

sin embargo, peleando el segundo sitio de la contienda con López Obrador, de acuerdo con las encuestas serias. Ayer, 

en los principales diarios de la capital apareció publicado un desplegado pagado por el PAN titulado “Josefina se acerca 

a Peña”. El partido gobernante nos comparte su Encuesta Nacional Diaria, donde Peña trae 39% de las intenciones de 

voto efectivas, Josefina 33% y AMLO 25%, es decir, la panista estaría a seis puntos porcentuales del priista. Si Peña  

baja tres y Josefina los sube, la elección se empataría. Se trata, me parece, de una encuesta con fines propagandísticos 

para mandar la idea de que la elección no está definida; que Josefina  está a “tiro de piedra” de Peña y que todavía 

puede ganar. Si estos son los números que su equipo le está entregando a la candidata, y ésta se los cree, me temo que 

la están engañando y ella se está dejando embaucar. No lo creo, puesto que Josefina, como todos los panistas y los 

mexicanos en general, tienen acceso a las demás encuestas, incluidas las de encuestadores serios e independientes. En 

todas éstas aparece Peña muy bien, arriba en las preferencias, y Josefina y AMLO peleándose un segundo lugar muy 

lejano. Ayer, por ejemplo, salió la encuesta semanal de Parametría en El Sol de México. Peña tiene 46% de las 

intenciones de voto efectivas. AMLO está a 20 puntos de distancia con 26% de las preferencias. Josefina cuenta con 25 

por ciento. Debido al margen de error estadíst ico, no se puede decir con precisión quién está en el segundo lugar entre la 

panista y el izquierdista. Lo que sí demuestra la serie de encuestas de Parametría es que AMLO va al alza y Josefina a 

la baja. En la primera semana de abril, cuando recién comenzaron las campañas formales, AMLO contaba con 19% de 

las preferencias y Josefina con 28 por ciento. Desde entonces, el tabasqueño ha subido siete puntos porcentuales y la 

panista ha bajado tres. Todo lo cual nos lleva a una conclusión dolorosa para los panistas: la campaña de Josefina  es un 

desastre. La mercadotecnia electoral no está funcionando. Para empezar no hay un mensaje eficaz que resuma lo que 

está proponiendo la candidata. El de Peña es “cambio y cumplimiento”, el de AMLO, “cambio verdadero”, pero el de 

Josefina es un confuso “diferente”. ¿De quién? ¿De Calderón, Fox, Peña, AMLO o de los hombres en general? 

Tampoco quedan claros los segmentos de votantes que está tratando de ganar la candidata ni su posicionamiento como 
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persona: ¿mujer, experimentada, ciudadana, amigable, accesible, en fin, qué tipo de política es Josefina como para 

darle el voto? ¿Cuál es su estilo? Luego la candidata panista habla de muchas cosas. No hay “temas ganadores” 

definidos. Igual declara de economía que de seguridad, educación, medio ambiente y un largo etcétera. En fin, no sé 

usted, pero yo no entiendo la campaña de Josefina. La verdad es que me ha decepcionado. Para acabarla de amolar, en 

la prensa aparecen filtraciones de graves desavenencias en su equipo. Un día sí y otro también están despidiendo o 

renunciando al coordinador de la campaña, Roberto Gil Zuarth. Es obvio que le partido gobernante no puede darse el 

lujo de irse al tercer lugar. Sería un verdadero desastre para el presidente Calderón, Josefina y todo el PAN. Quizá lo 

conveniente para ellos es admitir que ya no pueden ganar y por lo menos dar la lucha por el segundo lugar. Un último 

dato. Ayer en el mercado de predicciones de eventos futuros de intrade.com, los apostadores le daban a Peña 90% de 

ganar la elección presidencial, 15% a AMLO y a Josefina un miserable dos por ciento. Hasta ahí se refleja el desastre 

de la campaña de la candidata presidencial del PAN. (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

AMLO y la confusa alerta en Ecatepec  

  

¿DÓNDE ESTÁ el hombre que, descrito como un joven armado durante un acto del aspirante presidencial de la izquierda, 

Andrés Manuel López Obrador, sujetó al tabasqueño “con firmeza, pero sin intenciones de agredirme”, según narró el 

propio abanderado ayer a los medios? No queda claro quién detuvo a esta persona ni cuál es el paradero de la misma. La 

versión oficial es que fue entregada a un patrullero de la policía municipal de Ecatepec, pero ésta niega haberlo recibido. 

No es un tema menor, y causa extrañeza que no se hubiera sometido a esa persona a una pesquisa mayor. El secretario 

de Gobernación, Alejandro Poiré, habló con el equipo del aspirante presidencial a fin de ofrecer que el gobierno coordine 

y fortalezca su seguridad. López Obrador ya ha rechazado antes la protección federal.  

   

EN SAN LÁZARO, como le anticipamos ayer, inició la discusión para un negocito al estilo “Año de Hidalgo”. La cifra del 

contrato para un nuevo tablero electrónico de votación y asistencia, que se busca comprar por asignación directa, puede 

superar los 120 millones de pesos. Por error, ayer identificamos al perredista Guadalupe Acosta como presidente de la 

Junta de Coordinación Política (Jucopo), siendo que el último día de abril dejó de encabezar la Mesa Directiva. En una 

carta sobre este tema, nos dice que no tiene ningún rol en el asunto, aunque durante su gestión “tuvo conocimiento” y 

“según se enteró”, se estaba licitando el proyecto. Pues ya no. No nos aclara la falla en el sistema de alimentación 

eléctrica que virtualmente inutilizó el actual tablero, que también ocurrió en su gestión, presumiblemente por negligencia. 

La duda ya es qué decidirá hoy precisamente la Jucopo, que preside la perredista Mary Telma Guajardo, y la integran 

también el priísta Francisco Rojas, el panista Carlos Alberto Pérez Cuevas, el verde Pablo Escudero, Pedro Jiménez, del 

Movimiento Ciudadano, y Pedro Vázquez, del PT.  

   

GENERALES del Ejército de México han estado moviéndose por fuera de la Secretaría de la Defensa Nacional con sus 

contactos en Washington, en la Procuraduría General de la República y en la Secretaría de Seguridad Pública para 

indagar quiénes más están en la lista negra como sospechosos en investigaciones tanto de México como de Estados 

Unidos. Más de uno, nos dicen, ha tratado de saber si además de los generales Tomás Ángeles Dauahare, Roberto Dawe 

y Ricardo Escorcia y del teniente coronel Silvio Isidro Hernández, algún otro militar de alto rango ha sido mencionado por 

los testigos protegidos y funcionarios públicos que ligaron a los mandos hoy detenidos con el crimen organizado. ¿Qué 

temerán quienes tanto investigan?  

   

LAS PANCARTAS y mantas ya estaban listas para que la Federación Democrática de Sindicatos de Servidores Públicos 

saliera a las calles a reiniciar las protestas para demandar espacios al director del ISSSTE, Sergio Hidalgo Monroy. Sin 

embargo, hubo una contraorden. Ahora los mítines y marchas de esta federación que surgió de la ruptura del SNTE de la 

FSTSE, serán para defender a Elba Esther Gordillo de los ataques de la candidata presidencial panista, Josefina Vázquez 

Mota.  

   

LA OCDE ha tomado como caso de estudio y ejemplo la modernización del Seguro Social. Nos comentan que el director 

general del IMSS, Daniel Karam, se presentará en la sede de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo 

Económicos, en París, para dar a conocer los resultados del programa de transparencia, eficiencia administrativa y 

participación ciudadana, que el Instituto ha puesto en marcha con asesoría de la organización encabezada por el 

mexicano José Ángel Gurría.  (redacción, página 02)  
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Reforma-Templo Mayor…  

EL QUE, literalmente, quiere sacar juventud de su pasado es Manlio Fabio Beltrones.  

PESE A QUE ha estado ausente en la campaña de Enrique Peña Nieto dado que trae la elección de los diputados 
tricolores, dicen que el sonorense se va a encargar de hacer frente a los ataques en el sector juvenil.  

LA CONTRAOFENSIVA obedece a que los priistas no quieren que las manifestaciones de jóvenes en contra de su 
candidato les sigan tumbando puntos en las encuestas.  

¿POR QUÉ Beltrones? Eso sí, quién sabe. Pero el hecho es que ayer canceló su visita a Monterrey y se quedó en el DF 
para poner manos a la obra.  

EL SENADOR próximo a ser diputado convocó a los candidatos juveniles priistas -los menores de 35 años- que aspiran a 
ser legisladores tanto locales como federales a una encerrona para diseñar la estrategia tricolor.  

EL OBJETIVO es contrarrestar el golpeteo de las protestas callejeras y redes sociales contra el candidato presidencia l del 
PRI. 

ESTÁ POR VERSE si el largo colmillo de Beltrones alcanza para que el priismo logre entender a ese extraño enemigo con 
el que nunca ha sabido lidiar: la juventud.  

Y MIENTRAS Enrique Peña quiere quedar bien con los jóvenes, con los adultos queda bastante mal. 

AYER, de manera sorpresiva e inexplicable, el priista canceló su participación para hoy en la Cumbre Ciudadana.  

semanas atrás había confirmado su asistencia al foro organizado por agrupaciones como Iluminemos México, Alto al 
secuestro, Causa en común, México SOS y el CIDE.  

ANOCHE les avisó que siempre no iría por lo que le dejará tooodo el escenario a Andrés Manuel López Obrador y a 
Josefina Vázquez Mota.  

SOBRA DECIR que el desdén de Peña Nieto provocó molestia y malestar en los representantes de la sociedad civil, al 
grado que alguno comentó indignado: en política, la soberbia sale muuuy cara.  

UN TEMA comienza a cobrar fuerza en el war room del equipo de Josefina Vázquez Mota: el abandono de parte de 
"figuras nacionales" del panismo y de altos funcionarios federales.  

EL EJEMPLO más reciente se vio en la gira del sábado por Michoacán, en la que brillaron por su ausencia al menos cinco 

destacados panistas michoacanos.  

A PESAR de que se esperaba verlos acompañando a su candidata, no estuvieron los dos últimos dirigentes nacionales del 

partido, Germán Martínez y César Nava; el secretario del Medio Ambiente, Rafael Elvira; el senador José González Morfín, 
y el subsecretario de Sedesol, Luis Mejía.  

Ni siquiera asistió el coordinador de redes sociales de la campaña, el diputado Agustín Torres, quien prefirió asistir a la 
boda de su primo. 

PARA COLMO, mientras Vázquez Mota batallaba en Sahuayo con un mitin desangelado, muchos panistas de alcurnia 
cumplieron con el compromiso de asistir a fiestas de cumpleaños, bautizos y primeras comuniones.  
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CON ESO de que la victoria tiene mil padres, el domingo se apersonó en el estadio, con casi toda su familia, el 
gobernador Rubén Moreira para atestiguar la coronación de Santos.  

AL QUE, sin embargo, no se le vio por ningún lado fue al ex mandatario Humberto Moreira, asiduo asistente a las finales 
de los de Torreón. 

¿A POCO andaba en el playoff de la NBA ahora que, como se rumora, es súper fan de los Spurs de San Antonio, hoy por 
hoy su equipo local? 

ES PREGUNTA que no busca faulear a nadie.  

(redacción, página 10)  

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-En pocas palabras…  

Los errores son propios: Desde aquel episodio del 3 de diciembre de 2011 en el que el entonces aspirante a candidato 

a la Presidencia, Enrique Peña Nieto, se equivocó al confundir los nombres de los escritores mexicanos Carlos Fuentes y 

Enrique Krauze, se supo que los errores y descuidos provocados por las desatenciones mismas de los personajes políticos 

iban a marcar el rumbo de la elección. En ese entonces Peña Nieto aceptó que esta situación le había afectado y que se 

debió a un relajamiento en su campaña, al no tomar en cuenta que se debe estar alerta y en todo momento consciente 

de que en campaña cualquier declaración o movimiento en falso puede ser un paso mortal. Conforme se ha acercado el 

tiempo de llegar a las urnas han vuelto a cometerse una serie de equivocaciones y los ajustes parece que no se 

realizarán pues ya no hay tiempo. El primer círculo del candidato, en donde es tá el ex gobernador de Hidalgo, Miguel 

Osorio Chong, el diputado federal mexiquense Luis Videgaray, entre otros personajes cercanos a Peña Nieto, muchos 

están siendo los participes de ideas pero pocos los que las están aterrizando y llevando a cabo. Comentando con 

personajes que al interior han presenciado los aspectos más importantes de esta campaña del PRI, me dicen que Peña 

está animoso, está feliz y en ocasiones peca de entusiasta. En contraste, otros son los encargados de decir las cosas 

como son, de aclarar los puntos para evitar problemas mayores. Sin embargo, vemos que en ocasiones la comunicación 

no ha sido tan efectiva. El ejemplo principal, el caso de la Ibero. Si ya se sabía que el ambiente era hostil y que se iban a  

dar protestas, qué necesidad de dejar a Peña Nieto tan sólo (y sólo no me refiero al apoyo de activistas o a la falta de 

una gran comitiva) a la hora de responder a las preguntas.  El resultado lo vemos ahora, por errores propios, se tiene ya 

una marcha nacional adversa, un grupo importante de universitarios en el centro del país en contra, una creciente de 

oposición por culpa de los errores propios. No sé si esto vaya a marcar claramente el rumbo de la elección, lo que sí es 

que va a influir de sobremanera en quienes aún no están definidos y que son una parte importante en el número de 

encuestados indecisos.  Además, con la agresividad en la que la sociedad está respondiendo en muchos sectores del país, 

el cuidado del candidato se ha vuelto una tarea primordial, la mayor de todas a mi parecer, lo que tornará menos amable 

la imagen de los presidenciables. Tal vez por esta razón los priistas hidalguenses prefirieron la sede de la Plaza de Toros 

de Pachuca a la del Estadio Hidalgo. Quizás no. Tal vez para que no fuera a darse un escenario negativo como el de 

Josefina Vázquez Mota en el Estadio Azul. Quizás para mostrar más el músculo político, quizás para tener un mejor 

control de los asistentes. Al final sí hubo algunas quejas, son errores propios, son situaciones adversas de toda campaña 

y que sí, van a impactar de una u otra forma. (Miguel Ángel Vargas, página 03)  

Vía Libre-deslinde…  

No me ayudes, comadre: En los últimos meses el hombre fuerte de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo 

(UAEH) Gerardo Sosa Castelán, se maneja con cautela, sin confrontaciones innecesarias como sucedió al inició de la 

actual administración consiguió una relación respetuosa con el titular del Poder Ejecutivo, que lleva beneficios a la 

institución y a él en lo particular, al concluir la polémica generada por la gasolinera teóricamente propiedad de la 

universidad. Todo parecía ir bien, hasta que a la regidora del Partido Acción Nacional (PAN) en la asamblea capitalina 

Roxana Montealegre Salvador, se le ocurrió participar en la protesta sabatina de repudio al candidato presidencial del 

Partido Revolucionario Institucional (PRI), Enrique Peña Nieto, convocado a través de las redes sociales, que ha desatado 

la polémica entre los partidos políticos. Montealegre Salvador se desempeñó hasta el 9 de junio de 2011 como directora 

de Promoción Cultural de la UAEH, ella junto con Alejandro Olvera Mota, fueron fundadores del Proyecto de la Sociedad 
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Hidalguense (PSH) mediante el cual Sosa Castelán, intentó fundar un partido político estatal y luego pasaron al Partido 

Social Demócrata (PSD), cuya franquicia en Hidalgo la adquirió el jefe de la UAEH. Sin fortuna en anteriores intentos por 

tener un cargo de elección popular, Gerardo Sosa, logró colarla a la lista de representación proporcional de regidores de 

Acción Nacional y no es secreto que junto con Olvera Mota, sirven a los intereses políticos del clan universitario, tras 

doblegarse al fallar la intentona de rebelión de Alejandro Rosas García, penúltimo presidente de la extinta Federación de 

Estudiantes Universitarios de Hidalgo (FEUH). Por ello la aparición de Roxana Montealegre en la manifestación en contra 

del candidato presidencial tricolor, aunque ella aclaró que lo hizo a título personal, ni siquiera como panista, desató las 

versiones de que la concentración antipriista fue organizada en el cuartel universitario de Amaque, lo que no se ha 

comprobado, sin embargo puede provocar que la relación con el gobierno priista se tense, a menos que eso quiera el jefe 

de la UAEH, de lo contrario aplica el no me ayudes comadre. (Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón Polít ico…  

¿Si en lugar de descalificarlos at ienden sus demandas?:  Hay voces empecinadas en demeritar la reacción de los 

jóvenes que recientemente han salido a las calles para protestar y hacerse oír, a l considerar que su actuar no es 

auténtico y que es promovido por manos “turbias”, principalmente desde los partidos de oposición, pues la mayoría de 

esas voces se alzan contra el candidato presidencial de la coalición Compromiso por México, Enrique Peña Nieto. Las hay, 

también, aquellas que consideran que los jóvenes están actuando por iniciativa personal, promovida sí desde las redes 

sociales, esas que hoy se han convertido en el mejor vehículo para manifestar sus ideas y sin censura, contra lo que 

consideran que en este país está y sigue mal. Ya se sabe que a nivel nacional hay 24 millones de jóvenes de entre 18 y 

30 años en edad de votar que han manifestado su desencanto contra partidos y políticos. El fin de semana pasado nos 

dieron una muestra de que están vigentes, actuantes y quieren ser tomados en cuenta por las instituciones. Si se han 

lanzado contra el candidato priista, sus razones tendrán, o si se han hecho oír  en favor de Andrés Manuel López Obrador 

también habrá argumentos. Hay que estar de acuerdo con Josefina Vázquez, candidata del PAN, cuando dice que “son 

los jóvenes quienes están alzando la voz y ello refleja una generación fresca, con fuerza; una generación viva que quiere 

participar en la construcción de un México mejor”. Si en esto coinc iden partidos y candidatos, entonces por qué 

descalificarlos y decir que son manipulados, usados como carne de cañón, sobre todo de los enemigos del PRI, partido 

que lleva delantera camino a Los Pinos. Por qué, en lugar de criticarlos, no los toman en cuen ta y sus protestas las 

convierten en propuestas de gobierno, las cumplen y hacen de este un mejor país, en el que podamos convivir todos, con 

equidad y más oportunidades para los que menos tienen. (Carlos Camacho, página 03)  

Crónica-La polít ica al estilo de Hidalgo… 

Las andanzas de Erick Marte: En sus años mozos Erick Marte Rivera formó parte del Frente Democrático Hidalguense, 

cuando José Guadarrama aún era priista, silenciosamente emigró a las filas del PAN, siendo candidato a diputado local en 

el distrito de Zimapán, hace ya 10 años. La suerte le sonrió y su amistad con el entonces presidente nacional del PAN, 

Manuel Espino, le permitió ser diputado plurinominal suplente del marino Marco Antonio Peyrot, quien le dejó ejercer 

unos meses el cargo. Más tarde por apoyar al candidato a presidente municipal del PRD y posterior alcalde de Zimapán, 

su compadre y socio, José María Lozano, le llevaron un proceso de expulsión del PAN, que no fructificó, tanto que hace 

unos meses obtuvo la postulación de diputado federal plurinominal para el actual proceso en el lugar número 7 de la 

cuarta circunscripción, pasándole por encima a las aspiraciones del hijo consentido de la UAEH, Damián Sosa. Será 

diputado ni duda cabe, independiente a la suerte que corra en los votos su partido, le alcanza para entrar y si la suerte 

no le cambia estará tres años como diputado federal, con los privilegios y sobre todo con el fuero que este le brindará. Al 

interior del PAN cayó como balde de agua fría su triunfo, ya que no es del agrado de Xóchitl Gálvez, ni de la dirigencia 

estatal, incluso Damián Sosa impugnó el resultado, con el alegato de compra de votos. Algo debe haber sobre eso, 

porque si algo le sobra a Erick Rivera es dinero, ya que es prospero empresario del ramo minero en varias partes del 

país, lo que le ha permitido financiar campañas electorales de algunos de los actuales alcaldes del PAN, e incluso la de 

Alejandro Nava, el ex presidente de Huejutla ahora preso por peculado. Dicen que el que con lobos anda a aullar se 

enseña, pues empiezan a conocerse varias denuncias de corte penal, en contra de presuntos fraudes económicos, así 

como de falsificación de documentos y cosas parecidas al futuro diputado panista, que seguro dará mucho de qué hablar 

próximamente. (José Sandoval, página 04)  
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Criterio-Todo por su nombre…  

 

Contaminación impune: No cabe duda que los busca-chambas que salen cada tres o seis años a pedir el voto sin 

mayor compromiso que entregar una gorra o una camiseta, se han olvidado de los asuntos urgentes por atend er, tal 

como la contaminación que de manera silenciosa cobra vidas en la región de Tula-Tepeji. Vemos con desconsuelo que 

ninguna de las campañas que visitan pueblos y colonias ha formalizado una agenda de atención y seguimiento a este 

problema. Los habitantes del corredor Tula-Tepeji cada día lloran más casos de cáncer que irremediablemente los lleva a 

la muerte, sin que nadie asuma una responsabilidad. Los burócratas del Sector Salud, han optado por evitar estudios y 

análisis sobre la gravedad del asunto, para evitar con ello asumir la responsabilidad que les toca por omisión. En 

momentos coyunturales, brinca la diputada federal Paula Hernández y exige soluciones en la tribuna de San Lázaro y al 

otro, calla para no decir más. En otra, el entonces secretario Jorge Islas Fuentes anuncia con bombo y platillo la puesta 

en marcha del Proyecto Epidemiológico y Ambiental de la Región Tula-Tepeji en 2008 con una inversión de 4.5 millones 

de pesos. La idea era comprobar si la contaminación afecta a los estudiantes de nivel primaria en la zona. Nunca se 

dieron los resultados por dos razones, o bien nunca se realizó tal estudio y el dinero se perdió o bien, los resultados 

comprobaron que hay una omisión criminal que nadie quiere asumir. En su momento, con resultados parciales logró 

burlar a los diputados que comandaba Roberto Pedraza, al igual que a los integrantes del dizque Consejo Consultivo 

Ciudadano, sin que nadie le exigiera el estudio y sus resultados científicos, todo fue de palabra . Otras versiones corrieron 

en la Secretaría de Salud que aseguran que ese dinero paró en automóviles y créditos para bienes inmuebles que nunca 

fueron incluidos en el patrimonio oficial. Resulta hasta increíble que luego de cohabitar con el mayor caudal de aguas 

negras del mundo; de contar con una zona industrial sin normas; de permitir alcaldes ignorantes que no le apuestan a las 

plantas tratadoras de aguas residuales; de contar con una secretaría de medio ambiente entregada a un aprendiz; de 

tener una Comisión Estatal del Agua sin pies ni cabeza, los habitantes de la zona Tula-Tepeji sobrevivan. Es justo y 

necesario que los políticos busca-chambas asuman su responsabilidad y exijan resultados de las estadísticas de muerte 

por cáncer en la zona junto con otras enfermedades ligadas para que se realice una cruzada a favor de la salud, a favor 

de la vida. No pedimos mucho, sólo el diezmo de los tantos millones que han servido de enriquecimiento para amigos y 

familiares de los gobernantes, que vayan a parar a la construcción de un hospital oncológico, el cual por desgracia, no se 

encuentra ni estimado por los actuales burócratas que ocupan el palacio gubernamental. Como tampoco se tiene 

estimado hacer entrar en cintura a los contaminadores de la región, quienes ya les tienen tomada la medida  a los 

empleados de Semarnat, Profepa y sus similares en el estado que por infortunio de los hidalguenses, sirven para la 

misma cosa  Nimiedades: La mente perversa que fraguó el desaire a los discapacitados de Olimpiadas Especiales, ahora 

cumple tareas de coordinador en la campaña del sexto distrito. (Jorge Martínez, página 03)  

Criterio-La Silla…  Pueblos bicicleteros 

Cada vez veo más bicicletas en la calle. Se trata sobre todo de jóvenes que han decidido util izar sus biciclos para 

transportarse de manera cotidiana en la ciudad. Hablo de Pachuca, ciudad en la que vivo, pero se que lo mismo ocurre 

en la Ciudad de México, Guadalajara, Monterrey o muchas otras urbes grandes y no tan grandes de nuestro país.  

Usar la bicicleta tiene sus ventajas: es económico, ejercita y, por qué no, también da al usuario una nueva manera de ver 

su ciudad. 

Ser ciclista, por supuesto, también tiene sus inconvenientes. Existimos los automovilistas que manejamos con tal 

desenfado que nunca nos cercioramos si ponemos en riesgo a los hombres y mujeres montados en dos ruedas. No hay 

espacios suficientes en las ciudades para ellos.  

Una más: la policía termina por detener en la noche a todo aquel que sale a la calle en su bicicleta. Se trata de una 

revisión, argumentan siempre, pero tanta revisión termina por ser molesta, según me relatan amigos y compañeros que 

sufren ese problema. 

Pero si queremos ver el lado bueno de las cosas, debo decir que es importante que no se pierda la costumbre de usar 

ese artefacto. Si en este momento hay grupos buscando abrir espacios alternativos en la vida política del país, también 

hay que propugnar por usar ese entusiasmo para las alternativas al transporte.  

Ni partidos ni funcionarios podrán apropiarse del esfuerzo bicicletero. Habrá que pedalear mucho, sin embargo, para 

lograr poner el uso de la bicicleta en el sitio que le corresponde en la sociedad. (Manuel Baeza, página 17)  
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El Reloj-La hora en punto: Chavos Ibero, ¿Qué mano mece la cuna? 

De las manifestaciones recientes, respecto a la aceptación o rechazo de los aspirantes a la presidencia de la República, 

parece que la de los universitarios (entiéndase de la UNAM) es la que posee mayor legitimidad, pues históricamente 

muchas de las corrientes políticas que existen al interior de la Máxima Casa de Estudios del país están vinculadas a la 

izquierda mexicana. Caso contrario, es lo ocurrido al interior de la lbero, donde grupos de estudiantes, manifestaron 

actitudes encontradas duran-te la visita de Enrique Pena Nieto, candidato del PRI-Verde, a la Presidencia de la República; 

unas de apoyo y otras de rechazo a sus propuestas. La historia de los universitarios "rebeldes" (que por cierto, que 

bueno que muchos lo sean), tiene antecedentes importantes en nuestro país, y desde luego en Hidalgo. Tan solo hace 6 

años, jóvenes estudiantes, que hoy son profesionistas, fueron llevados al tradicional estilo de las autoridades formales y 

fácticas de la UAEH al Lienzo Charro de Pachuca, sitio al que arribo Roberto Madrazo, aspirante en ese entonces a ocupar 

la residencia oficial de Los Pinos. Casi al iniciar el encuentro, Madrazo recibió como bienvenida una rechifla generalizada 

de los estudiantes, que por la fuerza y bajo la amenaza de dejarlos sin derecho a exámenes, fueron obligados a acudir a 

un evento político. Amén de lo que pasaría con Madrazo en los días posteriores, Gerardo Sosa, encarga-do en ese 

entonces de la vinculación de ese candidato con los universitarios del país, fracaso en su encomienda, pues lo ocurrido 

con los estudiantes de la UAEH, se replico en distintos estados del país. Los chavos de la UAEH, bien sabían que contra 

su voluntad, pretendían ser utiliza-dos para los fines políticos del Grupo que detenta el poder hace más de 30 anos en 

esa casa de estudios. En otro contexto, pero igualmente utiliza-dos por intereses mezquinos de personajes 

"empoderados", decenas de jóvenes fueron transportados en un autobús a la calle de Vicente Segura el día de las 

elecciones municipales de julio de 2011, para manifestarse en la casilla ubicada en la calle de Hidarte, justo a la hora en 

que el gobernador Francisco Olvera acudi6 a emitir su voto. Tras lanzar consignas de rechazo al PRI y asegurar a los 

representantes de los medios, que por convicción actuaban de esa forma, se retiraron del lugar, para atender así, al 

llamado de Benigno Aladro, líder "moral" de Los panistas hidalguenses. Uno a uno, los jóvenes subieron al autobús y al 

final, con el rostro cargado de emoción y satisfecho por el "escándalo" cumplido, Benigno Aladro, ex senador panista y 

funcionario de Los Pinos cercano a Vicente Fox, subió al autobús, que partió al restaurante La Paz, propiedad del 

militante blanquiazul. Algo similar ocurri6 casi al principio del sexenio de Miguel Osorio, cuando decenas de jóvenes, 

fueron obligados a formar una valla desde el  estadio de beisbol hasta el inicio del libramiento de la cabecera municipal de 

Zimapan. Justo en el estadio, mientras David Penchyna y Ram6n Ramírez, en calidad de secretarios de Estado ponían en 

marcha el programa alimentario, los preparatorianos lanzaron consignas contra el confinamiento de desechos 

industriales. Quienes estábamos en el lugar, sabíamos que el perredista, José María Lozano y el panista, Erick Marte 

estaban detrás de los jóvenes, donde los nativos de Zimapan fueron llevados con engaños a la manifestación y otros, los 

de Ciudad Neza y Ecatepec, recibieron un pago en efectivo por secundar los intereses de Lozano y de Marte, quien por 

cierto, hoy pretende convertirse nuevamente en diputado federal por la vía del calderonista Partido Acción Nac ional. Por 

antecedentes como esos, estoy con-vencido que detrás de lo ocurrido en la Ibero con los estudiantes, hay intereses que 

pretenden permear en el ánimo de los electo-res, pues al fin de cuentas, considero que, en la lbero, tal vez están 

interesados en las políticas públicas, pero no preocupados, porque ahí, muchos tienen la vida resuelta y al proceso 

electoral, lo miran con lupa distinta al de otros sectores de la población. Por cierto, Josefina Vázquez Mota, es egresada 

de la Ibero; solo como dato curioso, muy curioso. (Edmundo Pineda, página 09)  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que el candidato a diputado federal del PAN por Tulancingo, Damián Sosa, va que vuela para perder en las 

elecciones, pues dicen sus más cercanos colaboradores que la estrategia de campaña no es la correcta; sin embargo, el 

candidato no quiere entender. Y donde también hay focos rojos pero del partido tricolor es en Huejutla, con su candidato 

Darío Badillo, de quien dicen prácticamente ya ve venir la derrota por una curul. Dicen  que en el PRI se están 
quemando varios cerebros para ver cómo rescatan a este y a otros candidatos.  

: Que aunque emergieron los comentarios contrarios a la visita de Enrique Peña Nieto  a Hidalgo, esta resultó de lo 

más exitosa para el tricolor, eso lo confirmó su militancia que dejó ver su apoyo y lealtad, pues incluso para los que no 

alcanzaron lugar, la cercanía del candidato priista que caminó entre una kilométrica valla para saludarlos fue suficiente 
muestra de una buena organización del PRI estatal.  

: Que a pesar de haber violado la Ley Electoral por acudir a un acto público del Ayuntamiento de Xochicoat lán, el 

candidato a senador por la coalición Movimiento Progresista cada día pierde más electores en varias regiones del estado, 

pues dicen aunque Isidro Pedraza dice estar muy seguro de su campaña, podrían darle una sorpresa el próximo 1 de 

julio, cuando sean las elecciones. Además, dicen desde el interior de su propio partido que hay quienes no lo quieren ver 
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ni en pintura. ¿Será? 

: Que ahora resulta que los estudiantes de Pachuca y los que se quieran sumar de otros municipios marcharán 

mañana en contra del candidato presidencial del PRI, Enrique Peña Nieto.  Aunque según saldrán bajo la bandera de 

una marcha civil, dicen que quienes están detrás de esta manifestación son los de Morenaje, quienes están convocando a 

los estudiantes universitarios principalmente. A ver si no resulta como las demás marchas en que apenas asistieron un 
centenar de obradoristas.  

(Redacción, página 03)  

Milenio-Las Perlas…  

Ahorita ya tenemos en revisión un reglamento para meterlos en cintura, porque muchas veces es recurrente que no 
exista responsabilidad alguna a dichas empresas cuando existe algún tipo de delito”  

Damián Canales Mena 

Secretario de Seguridad de Hidalgo, sobre las empresas de seguridad privada.  

Estamos teniendo reuniones semanales con los titulares de los programas aquí en la delegación para blindarnos, sobre 
todo para capacitar a la gente para que no vaya a caer en cualquier cosa”  

Octaviano Liceaga 

Delegado de la Sedesol, sobre el blindaje de los programas sociales en época electoral.  

Es gratificante escuchar a nuestro candidato hablándole a los hidalguenses de prosperidad, de cambio, de mejores 
condiciones de vida; creo que ha sido muy provechosa su visita nos ha dejado un buen sabor de boca”  

Omar Fayad Meneses 

Candidato a senador por el PRI, sobre la visita de Enrique Peña Nieto el domingo  

(Redacción, página 03)  

Criterio-Se dice…  

que dice que hoy estará en la capital hidalguense María José (Majo) Ocampo Vázquez.. Usted se preguntará quién 

es esta mujer, y a qué viene. Pues se trata de la hija de Josefina Vázquez Mota, candidata del PAN a la Presidencia de 

la República, quien llega a Pachuca a presenciar una verbena con jóvenes por la tarde, en un restaurante. Seguramente 

la hija de la candidata será acompañada de dirigentes juveniles del Comité Nacional de Acción Juvenil. Habrá que ver qué 

tanto ruido hacen y cómo les resulta.  

que hablando de jóvenes, la modernidad tecnológica hace que las nuevas generaciones juve niles contribuyan de una 

manera formidable en el desarrollo social, político y cultural de cualquier país. Tal es el caso de las redes sociales, 

mismas que influyen de manera inmediata, como ocurre entre el estudiantado de diversas instituciones educativas . 

Muchos en contra o a favor de los candidatos presidenciables  Andrés Manuel López Obrador, Enrique Peña 

Nieto, Josefina Vázquez Mota y el mismo Gabriel Quadri, algo inédito en el país. Para muestra basta saber que lo 

que recientemente decidió la elección presidencial de Francia fueron los jóvenes, pues pasaron de las redes sociales a las 

calles, y luego a las urnas. Ojalá que los partidos y los candidatos le den a este importante sector de la población su 

exacta dimensión. 

que después del acto político de Enrique Peña Nieto, del pasado domingo en la plaza de toros de Pachuca, y el cual 
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lució por lo abarrotado que estuvo, ahora el interés está puesto en conocer las fechas para cuando Josefina Vázquez 

Mota y Andrés Manuel López Obrador visiten la entidad otra vez. De la primera se comenta que le agendarán dos 

visitas en lo que resta de la campaña, mientras que López Obrador estará (tal como se mencionó en esta columna hace 

algunos días) el 30 de mayo en Tula e Ixmiquilpan y el 19 de junio en Pachuca. Seguramente los organizadores de estas 

visitas “echarán toda la carne al asador” a fin de no quedarse atrás en comparación con el evento del mexiquense, 

aunque parece que será algo difícil de lograr. 

que en Ixmiquilpan, a más de cuatro meses de haber iniciado la administración municipal de Cipriano Charrez nomás 

no aterriza. Y es que las protestas, sea plantones y marchas de toda índole, renuncias de funcionarios municipales, sólo 

por mencionar dos de tantos eventos en contra del alcalde, han sido el detonante. Ahora la novedad es la renuncia de 

Noel Huerta, secretario de Desarrollo Económico y Turismo, quien “aventó el arpa” por desacuerdos al no tener poder 

de decisión en el área de su responsabilidad, calificando a Cipriano Charrez de ser un alcalde necio, cerrado y de oídos 

sordos. (redacción, página 03)  

Independiente-El Socavón: ¿Por qué en vez de pelearse la paternidad del aeropuerto y la refinería, no los hacen?   

(redacción, primera plana)  

Uno más uno-Pachuquillas: Los partidos del Movimiento Progresista están a favor de devolver a Diana Marroquín la 

candidatura a la diputación federal por el Distrito de Tulancingo, luego de que el TEPJF así lo resolviera. Se anunció que 

se realizarán los cambios necesarios para aparezca en las boletas el nombre de la candidata transgénero… (redacción, 

primera plana)  

Visto Bueno-Radio Pasillo del Martes… 

Por fin la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) suspendió la entrega de recursos de los programas Oportunidades y 

de Apoyo Alimentario, que en lo que va de 2012 han implicado una inversión de 30 mil millones de pesos entre 6.5 
millones de familias de escasos recursos, en alrededor de 140 mil localidades del país.  

La dependencia informó ayer que con esta medida busca respetar los 40 días previos a los comicios del 1 de julio y evitar 
cualquier intento de manipulación partidista, clientelar o personal en el proceso electoral que vive el país.  

Aunque la noticia ayuda a distender la percepción que partidos diferentes al PAN tienen sobre el uso que se ha dado a   

Oportunidades en el proceso electoral para presidente de la República, senadores y diputados federales, persisten las 

sospechas de que este programa ha sido utilizado indebidamente por algunos funcionarios para cooptar el voto a favor 
de Acción Nacional.  

Y es que, indudablemente, las 6.5 millones de familias beneficiarias representan toda una tentación electoral para 
quienes van abajo en las encuestas.  

Locatarios y clientes del popular mercado Primero de Mayo, de Pachuca, denunciaron a Radio Pasillo que los baños 
públicos de este centro de abasto se han convertido en refugio de malvivientes.  

Resulta que en el interior de los sanitarios han sido instaladas algunas máquinas tragamonedas, situación que ha dado 

pie a que ahí se concentre una buena cantidad de jóvenes sin oficio ni beneficio, quienes varias ocasiones han faltado al 
respeto a las personas que pagan por hacer uso de los baños.  

Lo peor del asunto es que los inspectores de la Dirección de Mercados, Comercio y Abasto del ayuntamiento capitalino 
brillan por su ausencia. 

Suena en Radio Pasillo  que la delegación estatal del INAH mantiene distancia con asociaciones civiles y con la 

sociedad en general en lo relativo a temas de su competencia, quizá, según se dice, por el resentimiento que le generó la 
pérdida de la custodia “de facto” del ex convento de Ixmiquilpan, hace algunos años.  

A raíz de ello, el organismo no ha cumplido su misión de proteger, preservar y supervisar el cuidado de este inmueble 
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histórico. 

Hoy, cuando integrantes de la sociedad civil organizada solicitan audiencia o emiten alguna observación a la dependencia 
federal, deben conformarse con un “le llamamos después” o un sello de recibido en su oficio de petición.  

(redacción, página de internet)  

Vía Libre-Del Tingo al Tango…  

Del Tingo 

Como ecos de la visita del candidato priista a la Presidencia de la República, Enrique Peña Nieto, es la presencia que 

mantiene el ex gobernador  Miguel Osorio, entre la estructura del tricolor, pero también queda la imagen de Jesús Murillo 
Karam, como un político que a 12 años de dejar el gobierno los hidalguenses la reconocen.  

Al Tango 

Otro eco que queda lejano es el reportaje publicado en Reporte Índigo, que se diluyó al conocerse el documento oficial 

de HSBC, que negó la famosas triangulaciones bancarias de los hermanos del secretario de Organización del PRI 
Nacional, habrá que esperar más ataques, guerra sucia pura, dicen en el edificio del boulevard Colosio.  

(Alberto Witvrum, página de internet) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Francisco Moreno: El subsecretario de Gobernación para la región Valle del Mezquital, como parte de la 

responsabilidad que conlleva su puesto mantiene una buena relación con gobiernos de oposición en casos concretos 

como Ixmiquilpan, San Salvador y El Cardonal; dicha conducta le permite a Moreno Baños intervenir adecuadamente 

para solucionar diversos conflictos presentes en las comunidades de la mencionada zona.   

Abajo-Francisco J. Téllez: Sobre la labor del alcalde de Atotonilco el Grande todavía no existen puntos favorables por 

destacar, aunque como en varias demarcaciones está claro que para cumplir con las promesas de campaña aún le queda 

mucho por hacer. Adicionalmente Téllez Sánchez está en la memoria colectiva más por sus “asuntos de partidos” que por 

el trabajo real. Habrá que ver cómo avanza la administración.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

DESERCIÓN 

En el municipio de Zapotlán las cosas no andan muy bien para los priistas, ya que los grillitos locales 

anuncian que habrá una desbandada de al menos 500 tricolores a las filas del Panal. Según los 

comentarios, dicha renuncia en masa se debe a las promesas incumplidas de los dirigentes tricolores en la 

zona. Los molestos, aún priistas, aseveran que pese a que el candidato a diputado federal por ese distrito, Francisco 
González no tiene problema para ganar, sí dejarán clara huella de su inconformidad el día de la elección.  

TULA NCINGO 

Julio César Soto Márquez, el alcalde que todos esperaban en Tulancingo, al menos así lo ident ifican sus 

colaboradores, ya se dio cuenta de que no avanza en muchos temas que en campaña prometió impulsar a 

como diera lugar. Específicamente en materia de comunicación social, donde decidió reforzar su equipo con la 
experiencia de Saúl López, excelente reportero de quien se espera mucho apoyo para recomponer el camino.  
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PLA NIFICA N 

Parte del trabajo polít ico electoral que previo a una elección realizan los partidos es definir 

responsabilidades para los llamados tutores o padrinos que no son otra cosa más que polít icos con cierto 

nivel a quienes se les encomienda ganar un distrito o sección. En la actualidad todos los partidos en Hidalgo tiene 

tutores en las diferentes regiones; en una frase, son encargados de organizar el trabajo de proselitismo y responsables 

del resultado. El problema es que en varios casos estas figuras chocan con los liderazgos locales o con otros perfiles 
similares lo que resulta muchas veces en un total fracaso.  

 (Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS   
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